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议案提案点击

□记者 连漪

垃圾不受人们欢迎，但在日
常生活中，人们每天都会产生垃
圾。据统计，2013年，我市居民
日均产生垃圾1679吨，依此计
算，我市居民1年产生的垃圾就
有61.28万吨，垃圾量年均增长
5.88%。如此多的垃圾应如何处
理，才不会出现“垃圾包围城市”
的窘境呢？市政协委员、河南科
技大学信息工程学院导师张志
勇对此提出了自己的建议。

现状：大量垃圾未被回收利用

统计数据显示，目前在我市
每天产生的垃圾中，生活垃圾占
62%，饮食服务垃圾占25%，街
道清扫垃圾占13%。目前，居民
主要采用混合收集、袋装的方式
将垃圾投放至垃圾桶内，环卫工
人采用人工或半人工的方式将
垃圾倾倒至运输车辆的车厢
内。运用该处理方式常常会出
现垃圾不进桶、垃圾溢出桶、恶
臭散发等情况，此外，污水滴漏
对环境的污染日趋严重。同时，
由于在此类垃圾中含有各种有
毒有害物质和病原微生物，对土

壤、水源、大气也有不同程度的
污染，对区域生态环境造成较大
的破坏。

除此，混合生活垃圾的处置
量大、回收量小，垃圾填埋和堆
放占地范围广，大大增加了二次
污染的治理难度和成本。

目前，多数发达国家已实现
生活垃圾分类投放、分类收集、
分类清运、分类处置的方法，自
2012年 9月起，我市开始在16
个住宅小区试点实施生活垃圾
分类，但情况不容乐观。市环卫
部门一项监测分析结果显示，在
我市居民每天产生的垃圾中，只
有118吨可以回收再利用，但回
收利用率只有7%，垃圾在最初
收集环节的分类率还不到60%。

建议：政府主导建立垃
圾分类处理体系

张志勇建议，为解决垃圾收
集和处理问题，应由政府主导，
建立垃圾分类处理体系，采用奖
励的办法提高企业、社区、个人
参与分类收集的积极性。“目前，
我市垃圾分类收集率较低，可回
收率更低，最好是能建立一个收
集、加工、交易的一条龙服务体

系。”张志勇说，在这个问题上，
可借鉴苏州的经验，构建社区回
收点、初级加工分拣站和集散交
易加工中心3个层次的再生资
源回收利用网络体系。

同时，市政府还应加大投入
力度，在资金投入上采取“以奖
代补”的方式，对纳入体系的回
收网点给予扶持，对新建、改造、
整合的回收网点给予不同金额
的奖励，有条件的给市民发放免
费垃圾收集袋，方便垃圾被分类
处理；在资源投入方面，安排专
项经费用于垃圾分类管理、回收
利用技术创新和设施的维护，并
纳入各级政府的财政预算。

“有奖就有罚，对于垃圾不
分类的行为也要给予适当处罚。”
张志勇建议，由环保部门或环卫
部门作为监管单位，社区作为执
行单位，对违规行为进行处罚。

关于垃圾分类处理，我市于
2012年首次出台《环卫设施规
划》。张志勇提出，我市传统的
两个生活垃圾卫生填埋场目前
已趋于饱和，实施垃圾分类处理
和回收再利用已迫在眉睫，有关
部门应根据规划加快推进步伐，
尽早实现我市的城市垃圾分类
处理。

垃圾分类处理 废物循环利用

□记者 刘亮

从时政聚焦到民生
关注，从经济热点到代表
访谈……每届两会，点点
滴滴都会牵动着全市人
民的心。4G通信技术的
发展，也让人们能更快地
了解两会信息。

作为我国首次提出的
具有自主知识产权的国际移
动通信标准，中国移动4G
采用的TD-LTE是未来信
息社会的基石。2013年末，
作为河南省的4G首发城
市，洛阳移动已经完成了主
城区和县城的覆盖，让480
多万洛阳移动用户感受到
了移动4G金牌的质量。

“与传统的通信技术
相比，4G通信技术最明显
的优势在于数据通信的速
度。”关于4G网络，洛阳移
动的工作人员打了个比方，

当你在手机上用视频软件
打开某部高清电影时，几乎
无需等待就可以开始播放。

“其实4G的资费相较
于3G来说单价已经下降
了。”洛阳移动的工作人员
表示，目前，提供了从50
元到180元的专门用于高
速上网的资费套餐，包含
600M到5G的流量，用户
可以根据自己的需求自由
选择，资费平均每兆不到
0.1元，优惠幅度比3G流
量套餐下降了20%，套餐
外下降了70%。相当于下
载与原先等量的数据，花
的钱少了，用的时间短了。

网络是基础，随之带来
的是更便捷的服务。我们有
理由相信，4G的正式开通，
将推进通信基础设施和无线
信息化应用平台建设，提升
洛阳信息化水平，让人们生
活在更好、更美的环境当中。

移动4G助力洛阳发展


